

LINEA DE FUEGO

Portavoz de la Columna de Hierro C. N. T.-F. A. I. en el frente de Teruel
Editado por los Grupos del Sindicato Unico de Artes Gráficas de Valencia

Año I

Puebla de Valverde, lunes 28 de septiembre 1936

Núm. 17

COMITE DE GUERRA

Conocido es por todos los compañeros que combaten en esta Columna de Hierro de la C. N. T. y la F. A. I. el conflicto que algunos individuos salidos del Sindicato de la Industria Gráfica de Valencia, para combatir en este frente, sostenían con la Organización de nuestra Columna.

Consecuencia de este conflicto, ha sido el acuerdo tomado por los delegados de Centuria, conjuntamente con el Comité de Guerra, que consiste en la expulsión de estos individuos, al no querer acatar la estructuración orgánica que libremente se adoptó, por medio de las asambleas celebradas en Sarrrión y también en las reuniones de delegados de Centuria celebradas en nuestro frente.

No queremos entrar en detalles sobre la forma en que han actuado algunos individuos que influían en los grupos gráficos; solamente señalaremos, que valiéndose de la coacción han arrastrado tras ellos, al equipo gráfico que editaba LINEA DE FUEGO.

Este es el motivo de que el portavoz de nuestra Columna estuviera mudo.

Hoy, mientras tanto el Sindicato de la Industria Gráfica nos manda otro equipo gráfico, cosa que éste Comité ha pedido y tiene la seguridad de que ha de ser correspondido, la edición de LINEA DE FUEGO sale a cargo hoy de unos pocos compañeros, que más conscientes de la responsabilidad revolucionaria que en los actuales momentos aconsejan, no abandonaron su sitio, no quisieron solidarizarse con ellos y continuaron a nuestro lado y por ende al de la revolución anarquista.

Saludamos la nobleza de estos compañeros que no han querido reparar con trapos sucios y les animamos para que continúen conservando su mismo espíritu de lucha.

Al mismo tiempo, este Comité de Guerra, aprovechando la reaparición de LINEA DE FUEGO manda un saludo revolucionario a nuestros valerosos combatientes y a todos aquellos que luchan por la causa de la liberación social.

NUESTRA REAPARICION

Después de unos días de silencio, «Línea de Fuego» vuelve a hacer oír su voz entre los milicianos de la Columna de Hierro.

¡Compañeros que estais en las avanzadillas, que defendeis los parapetos, que dirigís las ametralladoras y empuñais los fusiles contra el fascismo asesino... SALUD a todos!

Línea de Fuego reaparece y, al dirigirse de nuevo, a vosotros—después de su involuntario silencio— os abraza fraternalmente. Línea de Fuego ha de ser el acicate que os dé ánimos en la lucha, el bálsamo bien-

hechor que reanime a los cansados y centuple el valor de los que nunca se cansan, el espejo que refleje fielmente, las ansias y las aspiraciones de todos los luchadores.

Línea de Fuego, tiene que merecer su nombre de «portavoz de la Columna de Hierro». Pero, para esto, tiene que estar en contacto directo y continuo con vosotros. Cualquier iniciativa o idea ha de tener aquí su acogida. Compañeros: estamos aquí para interpretar vuestros deseos y obedeceros (de lo contrario, no estaríamos).

Línea de Fuego, requiere, pues, vuestra ayuda y os invita a todos a colaborar en él.

Al mismo tiempo, nos esforzaremos

Lo que nos cuentan los fugitivos

Ocho soldados más, huyeron hace unos días del campo enemigo y se presentaron en nuestras avanzadillas. El relato que estos muchachos han hecho de las penalidades y suplicios padecidos entre los fascistas causa indignación y espanto. La prueba indeleble de sus afirmaciones traenla en sus rostros demacrados, ojerosos, en los que los huesos se transparentan bajo la piel.

Hemos pasado mucha hambre allí—nos han dicho—frío y privaciones materiales de todas clases. Así, por ejemplo llevábamos ya un mes sin desnudarnos, ni cambiarnos de ropa interior. Pero, no eran éstas las que mas nos hacían sufrir. Era, aún, mucho mayor nuestro sufrimiento moral al vernos amarrados allí contra nuestra voluntad y en frente de nuestros hermanos de clase y de ideología. Los oficiales mantienen, allí, la disciplina por el terror. A cada momento insultan y amenazan a los soldados con fusilarlos a la falta mas leve, o vengarse en sus propias familias. Pululaban entre nosotros los falangistas disfrazados y los espías de modo que ni siquiera podíamos hablar unos con otros.

No queremos seguir transcribiendo indignidades semejantes. Por otra parte, muchos milicianos les han visto y han conversado con ellos personalmente. Ahora, los fugitivos están en la Puebla descansando.

La bienvenida a estos ocho valientes y a reponerse muchachos, que aquí hay comida.

REMIGIO JIMENEZ

mos por daros, diariamente, el servicio de información más completo posible. Las noticias cogidas por radio mediante taquigrafía os serán servidas con la mayor rapidez.

¡Animo compañeros, y adelante todos en la lucha contra el fascismo!

Información de España y Extranjero

El asedio a Oviedo. Los rebeldes, son rechazados en la tierra y batidos en el aire. Es aniquilado un destacamento de caballería mora. Una dura lección de nuestra artillería

Para los chófers

¿Qué es esto, compañeros?

Uno de nuestros camiones, ocupado por milicianos, ha volcado. Acabamos de ver traer a los heridos con los cráneos partidos, llenos de sangre los rostros.

No es la primera vez que hemos hecho una advertencia o comentario sobre el afán de velocidades de los chófers de nuestra columna. Pero todo esto ha sido inútil y ha sobrevenido lo inevitable. Por lo visto, hay conductores que cuando salen a la carretera, se creen que están practicando un deporte y se lanzan camino adelante a una marcha verdaderamente vertiginosa. Esto, podrá ser muy divertido para ellos pero las consecuencias pueden sufrirlas luego, el que menos se piensa.

Exponer la vida propia, sin necesidad de ningún género, es estúpido, pero allá cada cual con sus gustos, pues todo el mundo es dueño de su persona, y libre de hacer lo que mejor le plazca, pero poner en peligro no sólo la suya, sino la de otros varios compañeros que van confiados en el que guía, a esto comprendereis que, francamente, no hay derecho.

Creemos que nuestras palabras serán bien interpretadas y que no tendremos que lamentar en lo sucesivo hechos de esta naturaleza.

Comité de Guerra

AVISOS

Los compañeros Vicente Alepuz Ventura, Francisco Ramón Tarazona Enrique Gay, Julio López, Manuel Pérez Montagud, Francisco Miralles Gil, Vicente Vicente Roig, se presentarán al Comité de Guerra en Puebla de Valverde a recoger unos paquetes que se encuentran en este Comité.

También se presentarán Manuel Ibáñez Martínez y Enrique Cardona, para asuntos que les interesan.

Con el fin de que la organización

FRENTE NORTE Y NOROESTE

En esta zona no se realizaron operaciones de importancia, limitándose las fuerzas leales a hostilizar las avanzadas enemigas. Una granada lanzada por las fuerzas que asedian Oviedo hizo explosión en un polvorín faccioso.

FRENTE ARAGON

En el sector de Caspe, las fuerzas ocuparon las posiciones de Aguilón y Fuendetodos, afianzando las posiciones para fortificarlas obligando al enemigo a retirarse. La artillería bombardeó la iglesia de Quinto donde el enemigo tenía dos baterías y seis ametralladoras. Tres aviones enemigos intentaron atacar nuestras posiciones, poniéndolos en fuga nuestros aparatos. En Siétamo, se han presentado diez y siete soldados, procedentes de Huesca que han solicitado combatir al lado de nuestras tropas.

FRENTE SUR

El ataque iniciado hace dos días contra nuestras posiciones de Azuaga ha sido contenido y el enemigo retrocede.

FRENTE DEL CENTRO

Las operaciones en el sector del Tajo se realizan con perfecta normalidad y éxito. Una columna leal atacó el ala derecha enemiga, desmontando tres piezas de artillería y cogiendo cien caretas contra gases asfixiantes y gran cantidad de municiones. Las

del reparto de cartas, sea más factible y eficaz para que éstas lleguen a su destino con más urgencia, encarecemos a todos los compañeros, indiquen a sus familiares el número de la Centuria y grupo a que pertenecen.

Se desea saber en qué frente se encuentra y se ruega se den noticias en este Comité de Guerra del periodista norteamericano Jañe Anderson de Cienfuegos, que salió de Alicante el día 13 de agosto, en la expedición de Antonio Oñete, afiliado a Izquierda Republicana.

fuerzas rebeldes retroceden lentamente de sus posiciones. Un escuadrón de caballería mora, ha sido aniquilado totalmente por nuestra aviación. A las nueve de la mañana una patrulla de aviones republicanos, atacó a tres escuadrillas de aviones rebeldes derribando dos aparatos grandes y modernos de bombardeo de construcción extranjera.

Las impresiones de última hora consignan que del frente de Talavera, llegan noticias bastante halagüeñas, pues ha quedado despejada la situación un tanto confusa.

A primera hora de la mañana, los rebeldes, desde mediada la carretera de Torrijos a Toledo, intentaron, mediante una desviación llegar por Barcas a Olias para atacar por dos lados a Toledo. Los leales, no solo han contenido a los facciosos en su intento de avance por la carretera de Torrijos, sino también en el propósito de llegar a Barcas y Olias del Rey.

Se inició el día con fuerte preparación de artillería por parte de los facciosos a los que contestaron de manera adecuada y con gran acierto las tropas nuestras, que desmontaron algunas baterías de aquéllos.

Más tarde, intervino la aviación, que aparecieron tres escuadrillas enemigas; al mismo tiempo se elevaron varios cazas leales que después de batir uno de los trimotores pusieron en fuga a los restantes.

Posteriormente, otros aparatos rebeldes, volaron sobre nuestras líneas a regular altura sin bombardear, por lo cual se supone que sólo pretendían fijar posición de baterías leales, cosa que no consiguieron porque están perfectamente disimuladas y parapetadas, también a estos aparatos rebeldes lograron ponerlos en fuga varios cazas leales y consiguieron derribar un trimotor enemigo.

A la hora de recibir esta impresión continúa el enemigo retirándose hacia Torrijos lenta pero incesantemente.